

Première confrontation réussie avec la vie active

Pendant deux ans, des élèves du Collège de Payerne se sont frottés au monde professionnel via le projet national LIFT. Un diplôme leur a été décerné

Ce lundi en fin d'après-midi, à l'aula du Collège Derrière-la-Tour de Payerne, on pouvait lire une certaine fierté sur le visage de Sami, de Claudia et de Cristina. Tout comme six autres de leurs camarades, ces élèves de l'école secondaire se voyaient décerner un diplôme un peu particulier. Ils font en effet partie de la première volée d'élèves à avoir accompli, en marge de leurs deux dernières années de scolarité obligatoire, le programme LIFT à Payerne. Un programme qui leur a permis de se familiariser avec le monde professionnel.

Ainsi, pendant deux ans, à côté de leurs cours, ils se sont engagés, à hauteur d'environ trois heures par semaine, à donner de petits coups de main à des entreprises de la région.

Lancé en 2006 par le Réseau pour la responsabilité sociale dans l'économie (NSW/RSE), ce projet national a pour but de faciliter le

passage entre école et vie professionnelle. Un concept qui a plu à Sybille Luginbühl, enseignante à Payerne. Elle en a parlé à sa direction et est allée frapper aux portes des entreprises locales. Et, deux ans plus tard, le projet a su faire son nid dans le chef-lieu broyard. Autant les jeunes qui reçoivent un diplôme que les entreprises qui peuvent repérer de potentiels futurs apprentis, tout le monde y trouve son compte.

Classement, nettoyage, rangement, si les tâches qui leur sont demandées ne sont pas bien conséquentes, elles leur permettent toutefois d'acquérir des bases non négligeables pour leur avenir professionnel, comme le souligne la responsable du projet à Payerne. «Cela leur donne un petit aperçu de ce que sera le monde du travail. Ça leur apprend, par exemple, l'importance d'être à l'heure ou encore de dire bonjour au patron.»

Alors que les onze élèves de la deuxième volée du programme s'appêtent à entamer leur seconde année, une troisième volée ralliera le projet à la rentrée. Pour l'heure, Sybille Luginbühl est à la recherche de nouvelles places en entreprises. **F.GN**